Ev.Luth. PFARRAMT SCHLOTHEIM mit Holzsußra, Marolterode und Mehrstedt Regionalpfarramt Körner-Menteroda -Schlotheim



Ev.-Luth. Pfarramt , Herrenstr. 1, 99994 Schlotheim

Bericht des Finanzausschusses an die Synode am 22.11.2019

Schlotheim, den 12.11.2019

Sehr geehrte Synodale, liebe Brüder und Schwestern, werte Gäste,

der Bericht des Finanzausschusses umfasst den Zeitraum der Legislaturperiode vom November 2013 bis November 2019.

Der Finanzausschuss besteht aus 20 Ausschussmitgliedern. Es wurden monatliche Beratungen durchgeführt, wobei durchschnittlich 6 Mitglieder des Finanzausschusses teilnahmen. In den Beratungen wurden die Anträge für den Strukturfonds erörtert und zur Vorlage für den Kreiskirchenrat vorbereitet. Es hat sich abgezeichnet, dass die Kirchengemeinden und Kirchengemeindeverbände mehr Anträge gestellt haben, die auch durch den Ausschuss befürwortet wurden. Bewährt haben sich auch die zum Haushaltsplänen begleitenden Maßnahmen zur finanziellen Unterstützung der Kirchengemeinden. So unter anderem Bonus für Gemeindebeitrag, Ehrenamtspauschale, Bonus für die Übergabe der Kirchrechnung an die Bukast, Unterstützung der Verwaltungs-Stellen in den Kirchengemeinden, Übernahme von Defiziten beim Verkündigungsdienst, Sicherung des Kirchengemeindeanteils für den Verkündigungsdienst / 2,10 € / Gemeindemitglied, Organistendienste, Lektorenkurse. Zusätzliche Anträge konnten für Veranstaltungen und Aktivitäten im kirchlichen Gemeindeleben gestellt werden. Im Jahre 2018 wurden so rd. 22.904,00 € an Zuschüssen für Kostenverrechnungsätze an Kirchengemeinden gewährt. Auf Antrag erhielten die Kirchengemeinden rd. 60.265,00 € und für Bonusprogramme waren es rd. 128.002,00 €. Es wurde immer versucht, eine finanzielle Unterstützung für die Kirchengemeinden/ Kirchengemeindeverbände zu ermöglichen. Insgesamt wurde das Finanzwesen im kirchlichen Bereich weiterentwickelt. Beraten wurden im Finanzausschuss die Haushaltspläne als auch die Jahresabschlüsse der jeweiligen Jahre. Beides konnte zur Beschlussfassung der Synode empfohlen werden. Für die Planung der finanziellen Mittel wurde auch auf die Anforderungen durch die Landeskirche in Erfurt geachtet.

Besonderen herzlichen Dank ist hier Frau Pohlke auszusprechen, die den fachlichen Überblick der Finanzen des Kirchenkreises als auch der Kirchengemeinden und Kirchengemeindeverbände inne hat.

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.

Gez. Walter Vorsitzender Finanzausschuss